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! ! ! !!"#!！深夜的铁岭，刺骨的冷，
感受最深的，莫过于杨一民。
昨晚是杨一民案宣判前最后一

夜。晚上 $时许，他的律师王树静一
路风尘仆仆赶到铁岭。在下榻的宾
馆里，王树静与本报记者面对面，聊
起了杨一民两年的看守所生活。
“杨一民在狱中，提出的唯一要

求是，希望家人找到贾秀全、高洪波
等这些昔日的弟子、同学给他上庭
作证，但一个也没联系上。”两年来，
广东博研律师事务所的王律师，是
杨一民与家人、外界沟通的唯一桥
梁。一个多小时的交流，王律师始终
眉头紧锁。“你看杨一民在法庭上，
哭得够惨吧。他每次见我时，哭得还
要厉害。”

狱中唯一愿望
“细心的球迷会发现，在杨一民

的庭审过程中，他的罪名不少，但真
正和俱乐部有直接利益交换的，也
就鲁能俱乐部等几桩。”王律师透
露，像收受同学和弟子的手表、冰
箱、电脑等，都是杨一民自己交代
的。而这些被当作收受贿赂的事实，
在杨一民眼里应该算作礼尚往来，
这也是控辩双方争论的焦点。
“杨一民不止一次提起，他的同

学曾经送过礼金，但他登门回访时，
给同学的孩子买东西都要上万元。”
王树静说，在狱中见到律师时杨一
民很少说话。“我前后见了他 %次，
每次至少 &个小时。”杨一民常常痛
哭流涕，他只提出过一个要求。“希
望能够联系到我的那些同学和弟
子，争取让他们给我出庭作证，澄清
这部分事实的真相。”
后来，王律师把这个要求转告

给杨一民的家人。可全家动员一起
打电话找人，结果要么对方说在国
外，要么换了号码联系不上。“这也
成了杨一民走进宣判庭前最大的遗
憾。”

痛苦牵连家人
杨一民和妻子育有一女，多年

前，女儿到国外求学。“她学的是与
金融相关的学科，也正是国家需要
的人才。”
凑巧，女儿毕业归国时，正值杨

一民案宣判的当口。“以前，我工作
忙，一心扑在足球上，根本顾不上这
孩子。但我从来不担心她。因为，我
想女儿一定能找一份好工作，有个
光明的前途。”
两个男人之间的对话，杨一民

曾对王律师袒露心声，“我一度十分
焦虑。没想到自己会落到这般田地，
不仅帮不上女儿，反而拖累她。我已
经是全家人的负担。你见到我的家
人，一定要告诉她们，我很好，只希
望母女俩身体健康，生活平平稳稳，
别因为我触犯了法律，受到太大影
响，抬不起头。”

不让妻女出庭
从丹东到铁岭，从 '个月前的

庭审到今天的宣判，无论是涉案的
裁判、足协官员，还是球员，上庭时
几乎都有至亲至爱的家人在一旁，
但杨一民没有。
“杨一民的妹妹也是教授，是他

最疼爱的亲人。可一次在授课时，她
倒在了讲台上，现在已经瘫痪。妻子

也是重病在身，一度收到病危通知
书，单位的同事都自愿捐款献爱
心。”在看守所，杨一民每次都要提
到妻子、女儿和妹妹，随后便失声痛
哭。于是，王律师不得不拿出大把时
间，劝慰杨一民。“他觉得一生中最
对不起的，就是这三个女人。”
其实，从被关押到现在，杨一民

已经有整整两年没有见到家人了。
而今天的法庭上，来旁听杨一

民案的亲属，只有他的哥哥和姐夫。
“他坚决不让妻女和妹妹来。”应家
人的要求，王律师和杨一民就这件
事有过多次沟通，但他始终不同意，
说急了，甚至还放出狠话。

缺乏法律知识
“我和杨一民的 %次见面，聊了

很多。他说自己除了吃饭，就在回忆
过去，反思过错。”王律师介绍，在接
手案子前，他不太了解杨一民。“接
触下来，我最大的感受是，别看杨一
民是个教授，但对法律知识了解并
不多。”
高墙里的生活，杨一民可以看

电视、看报。“他时常通过媒体，了解
到这次足坛反赌打黑案的进展情
况。”王律师说，到看守所后，只要允
许，杨一民就找法律类的书籍阅读。
“现在，庭审结束了，他绷紧的

神经可以稍微松弛下来。不过，杨一
民还是在找书看，除了法律书籍外，
杨一民把更多的精力，放在了对足
球，对中国体育未来发展的思考
上。” 记者 钟喆

（本报铁岭今日电）
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! ! ! !在天边第一缕阳光的照耀下，
铁岭中级人民法院的国徽，更显庄
严肃穆。
今天上午，足坛反赌打黑案第

一波审理的最高官员———原中国足
协副主席杨一民被判 "(年 )个月，
当庭表示不再上诉。涉案金额最多
的原国家体育总局足球运动管理中
心女子部主任、原中国足协裁判委
员会主任张建强被判 "'年。
杨一民等涉案人员的律师均表

示，今天铁岭市中级人民法院做了
从轻判罚，当事人和家属都很满意。

天寒地冻
'月的铁岭，在室外站上 %分

钟，膝盖和脚趾就能感觉到刺骨之
痛。这个城市里，所有的树木只剩下
孤零零的树干和树枝，见不到一点
绿色。上午 *时 &(分许，法院大门
内外，大量的警用车辆已经抵达。大
院的一角，清理的积雪堆成了 "米
多高的一座小山。

")日，足坛打黑案在丹东的宣
判刚刚结束，大批记者搭乘次日清
晨 )时许的火车，坐了将近 *个小
时，转场至今天的审判地———铁岭。
还有部分没有参加报道丹东宣判的
记者，也于昨晚从北京等地赶来。
虽然，天气预报里，铁岭今天的

气温为+",!，与丹东差不多，但体
感要比那里冷很多。
来之前，不少南方来的记者，专

门买了雪地靴。没有做好准备工作
的，实在顶不住严寒，在两只鞋面上
贴了“暖宝宝”。更有记者突发奇想，
拿酒店的白毛巾系在膝盖上，像电
视里的卡通形象。

微笑招手
上午 *时 %%分，载有涉案人员

的一辆大巴和一辆中巴，迎着朝阳驶
入人们的视线。“来了，来了。”部分
市民和记者在严寒中已经守了一个
多小时，见到车队，显得比较兴奋。
在警车开道下，车队缓缓驶入

法院的大铁门。转弯时，乘坐在第一
辆大巴车上的部分涉案球员，甚至
微笑着向人群摆手。因为他们的案
情并不严重，金额不算巨大，所以，
这些涉案球员的表情看上去比较放

松。
值得一提的是，第一次在铁岭

审判时，涉案人员几十人都穿着清
一色的橘红色马甲，一个个下车时，
十分醒目。而今天，他们身上统一换
上了蓝色马甲，在严寒中，更加让人
有种寒气逼人之感。
押送涉案人员的大巴在法庭门

口停下后，每人身边都有一名法警，
将其押进法庭。整个过程，不到 '分
钟。
今天上午的宣判，从 #时 &-分

开始。#时许，旁听的家属和律师便

持证接受检查，进入法院大门。其
中，一位貌似家属的女士，拿着旁听
证，但她忘记携带身份证，被“铁面”
的法警发现，只好回一趟酒店，再来
旁听。

不再上诉
在等待了数小时后，今天上午

"-时许，旁听人员和律师陆续走出
法庭。
上午 "-时 "-分许，杨一民的

律师王树静带着微笑走出法庭。据
他介绍，杨一民一案被定性为国家
工作人员受贿罪，受贿金额是 "'%

万元，判处有期徒刑 "-年 )个月，
罚金 '-万元。“杨一民今天的精神
不错，他当庭表示同意判决，不再上
诉。杨一民的家人对判决结果也比
较满意。”
今天第一批宣判的是成都谢菲

联副总尤可为等 "#名涉案人员，尤
可为本人被判刑一年，缓刑一年，未
处罚金。宣判后，尤可为律师成绍飞
透露，尤可为将回看守所办理相关
手续，今天就可被释放。
像杨一民的案子，代理律师此

前预测，"'年刑期比较满意，而今
天宣判的结果只有 "- 年 ) 个月。
“显然，今天在铁岭的宣判，与丹东
的判罚比较一致，法庭都做了从轻
判罚。”王树静律师和其他涉案人员
的代理律师均表示，法庭对这些足
球界涉案人员的判罚，体现了惩治
只是手段，最终是要提高中国足球
的水平。大部分接受采访的律师透
露，涉案人员服刑期满后，还会从事
与足球相关的工作，为中国足球做
点事。记者 钟喆（本报铁岭今日电）

判罚轻了？他们笑了！
———铁岭上午宣判现场内外目击

! ! ! !今天的铁岭法庭，
也对青岛海利丰和中邦
球员进行宣判，他们是
足坛反赌打黑案第一批
受审的球员。不过，他们
的律师出法庭时，以百
米冲刺的速度甩开了媒
体的围追堵截，因此到
记者截稿时为止，这些
相关球员的刑期外界尚
未确知。但无论如何，
对他们的量刑，或将成
为申思祁宏一案的“风
向标”。

'--#年底，在中邦
与海利丰的一场比赛
中，海利丰老板杜允琪
共用 "--万元收买了中
邦 #名球员，操纵比赛。
据调查，这 #名球员收
受了 ' 万元到 "- 余万
元不等的“好处费”。一
位家长介绍，孩子在中
邦踢球时不发工资，收
了不该收的钱，误入歧
途。案发后，这些球员都
退了赃，积极悔过。

其实，对于大多数
上海球迷来说，更关心
的，还是申思、祁宏的案
情会朝哪个方向发展。
根据此前涉案裁判陆
俊、黄俊杰、范大雪的审
判结果，虽然几人涉案
金额有一定差距，但宣
判的年限相差并不特别
悬殊。

从此前透露出申
思、祁宏的案情来看，虽
然与海利丰和中邦球员
的金额差距较大，但今
日宣判结果出炉后，至少外界对
涉案球员的量刑尺度，可以有一
个基本的判断。

记者 钟喆

（本报铁岭今日电）
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